

FECHA: Agosto 14 de 2011

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS	
El Sol de Hidalgo	"Casi se lo lleva de corbata ADO"
Criterio.	"Alcalde de Tulancingo a explicar negocios"
MILENIO Hidalgo	"Alcaldes gastan 100 mdp en sus nuevas oficinas"
PLAZAJUAREZCOM	"Mil 200 ejidos no están regularizados"
Sintesis	"Acoge la ley a afectados del divorcio"
unomásuno Critico y veraz	"En dependencias del estado piden filtros"
<b>♠ EL RELOJ</b>	"No circula"
El Independiente	"De \$6 a 200 mil gastan empresas en seguridad"
CRÖNICA	"Permite la política económica desarrollo sostenido: Maauad"
EL UNIVERSAL	"Caen en EU arresto de migrantes"
REFORMA	"Van en 3 años 70 masacres"
INSTITUCIONAL	

"No se generó información"

#### POLÍTICOS PARTIDOS

Milenio-PAN y Luis Baños alistan su plan de gobierno en Mineral de la Reforma: PRI sin argumentos para echar abajo la elección, asegura líder panista en la entidad. La estrategia de Fili Hernández es para desviar la atención de su derrota, señalan.El presidente estatal del Partido Acción Nacional (PAN), Raimundo Ordóñez Meneses, confió en que el Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH) ratifique el triunfo blanquiazul en la elección de Mineral de la Reforma, por lo cual realizan pláticas con el presidente municipal electo. Luis Baños, para definir una estrategia de gobierno con amplia participación ciudadana. Después de que el Partido Revolucionario Institucional (PRI) presentara una impugnación contra el proceso electoral en ese municipio, el PAN rechazó la existencia de cualquier irregularidad que sea motivo de anulación de los comicios y negó que el tricolor tenga posibilidades de revertir el resultado y quedarse con el triunfo. El TEEH determinó en días pasados que se abrieran tres casillas electorales para hacer un recuento de votos, pero Ordóñez Meneses aseguró que no se encontró ninguna irregularidad. "En el recuento de esas casillas únicamente varió que los 16 votos que estaban considerados como nulos, eran votos inutilizados, lo cual quiere decir que el PAN se quedará con Mineral de la Reforma", dijo. "También el PRI señaló que un escrutador no estaba dentro del listado de funcionarios de casilla, pero ese fue un acto consentido con el Instituto Estatal Electoral y por todos los representantes de los partidos políticos, entonces no hay ninguna otra situación por las que nos puedan quitar el triunfo", explicó. "Estamos totalmente convencidos de que se ratificará el triunfo de la alianza Hidalgo Nos Une y el municipio será para el PAN". Tan convencidos están que se ratifique su victoria que ya se preparan para definir una estrategia de gobierno basada en el acercamiento con la gente. "Nos vamos a reunir con Luis Baños, estamos platicando con él, dentro de las actividades del Comité Estatal está acercarnos con los candidatos que ganaron para empezar a fijar líneas de estrategia en gobiernos humanistas del PAN que tengan un vínculo con los ciudadanos, tener una certeza de que los ciudadanos estén con Acción Nacional", manifestó. "Cada partido tendrá sus razones y sus comentarios qué hacer, pero nosotros como Acción Nacional tenemos todos los elementos que ya fueron corroborados en primera intensión por el Tribunal Electoral, al



haberse ingresado el recurso de inconformidad por parte del PRI, y que el propio Tribunal reconoce que es a nuestro favor". Claves, Mediáticos: Sobre la marcha que realizó el ex candidato del PRI, Filiberto Hernández, junto con cientos de simpatizantes, consideró Ordóñez es una cuestión mediática sin argumentos. "Es una situación mediática nada más, por medio de la presión política y social, para influir un criterio diferente de los ciudadanos", señaló el líder del PAN en Hidalgo. "No creemos que influya absolutamente nada en el Tribunal, no tiene por qué ser una situación así, pero tendremos que ser pacientes y ver qué es lo que está pasando". **(Gustavo Godínez, página 11)** 

Crónica-Realiza PT talleres para gobiernos de izquierda incluyentes en Hidalgo: La Coordinadora Estatal del Partido del Trabajo (PT) impartió el primer taller de capacitación para los alcaldes electos de Ajacuba, Tlaxcoapan, Progreso y Tetepango, con el objetivo de que se preparen para un proyecto de gobierno municipal de izquierda, incluyente y estratégico. Luego de que el Tribunal Estatal Electoral de Hidalgo (TEEH) ratificará los triunfos petistas en Ajacuba y Tlaxcoapan, la dirigencia del partido de la estrella en la entidad otorgó diversos cursos para los presidentes municipales elegidos, a fin de integrar un equipo de gobierno de transición de calidad. A esta primera sesión de talleres, según informó la dirección de Comunicación Social del PT, asistieron los presidentes electos, Mario Pacheco Pérez de Ajacuba: de Tetepango, Zacarías Hernández Mendoza: Progreso de Obregón, Alfredo Zúñiga Avilés y Tlaxcoapan Miguel Ángel Hernández. El dirigente estatal del PT, Mariano Torres L'Estrade, manifestó que la intención de estos talleres de capacitación es facultar a los ediles electos petistas en temas financieros, gestión pública, servicios municipales, estrategia política y diseño del plan de desarrollo local. "Uno de los principales objetivos es el de que en este momento se pueda integrar un equipo de gobierno de transición de calidad, tocando temas de suma relevancia para la administración de los municipios, fijando del mismo modo una línea de acción como gobierno de izquierda en el estado". Pese a que el Partido Revolucionario Institucional (PRI) impugnó ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) los triunfos del PT en Ajacuba, Tlaxcoapan, Eloxochitlán y Tetepango, los cursos de capacitación para los ediles petistas continuarán durante las próximas semanas, enfatizó el dirigente. (Rosa Gabriela Porter, página 03)

Síntesis: Confía Baltazar Soni en nueva elección: El caso Xochicoatlán no sólo llegará al Tribunal Federal, sino también a convocar nuevas elecciones, aseguró el candidato de la coalición Poder con Rumbo, por el municipio de Xochicoatlán, Baltazar Soni Guillermo. Indicó que han decidido llegar hasta las últimas instancias para exigir elecciones extraordinarias en su municipio. Luego de asegurar que por diversas anomalías el PRI, le arrebató en triunfo por tan solo cuatro votos, refirió que el caso se encuentra en los tribunales donde esperan poder revertir el resultado y de no ser así, señaló que acudirán a la segunda instancia ante la sala regional Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. Aseguró que e ha tomado esa decisión al manifestar que cuentan con todas las pruebas donde se registraron anomalías y que en eso radica su confianza en que el trabajo profesional y ético de los magistrados les dará la razón en los siguientes días en que se tendrá que dar la resolución. Al respecto, recordó que la diferencia de votos en las elecciones municipales es de tan solo cuatro votos, ya que de acuerdo con los resultados el candidato del PRO-Verde y Panal, obtuvo mil 667 sufragios contra mil 663 que obtuvo la coalición que representa, además de asegurar que primero se dio un empate técnico y después de un recuento, los resultados fueron consecuencia de una serie de ilegalidades que cometieron sus oponentes. De igual manera destacó que se tiene hasta el 20 de este mes para realizar las impugnaciones correspondientes, hec ho que argumentó tiene a los abogados trabajando para presentar todas las inconsistencias que se registraron, además de advertir que durante la sesión donde se discuta la impugnación acudirá un grupo de vecinos de esa demarcación. Asimismo, señaló que en su municipio hubo una votación de más del 80 por ciento, lo cual significa que los pobladores tenían la esperanza de lograr un cambio verdadero. (Jaime Arenalde, página 04)

Criterio-Fili realiza gira de agradecimiento en algunas colonias: Los priistas sabemos unirnos y hacer equipo, aseguró Filiberto Hernández, quien abanderó la coalición Juntos por Hidalgo de Mineral de la Reforma, durante la Jornada de Gestión y Agradecimiento por la colonia La Providencia, donde reconoció el apoyo, solidaridad, responsabilidad social y cariño de toda la estructura priista. Aseguró que tiene un verdadero compromiso y confió en que en apego a la ley, este municipio será gobernado por el PRI. A lo largo del fin de semana, el abanderado del tricolor visitó colonias del municipio acompañado de dirigentes de su partido. Ante los vecinos con los que se reúne, Filiberto Hernández enfatizó que "los priistas jamás estaremos al margen de la ley y mucho menos por encima de las instituciones. Al encabezar un diálogo ciudadano con habitantes y estructura de Mineral de la Reforma, Fili explicó que existe un expediente que demuestra las anomalías que la oposición llevó a cabo en la jornada electoral y por ello, con la confianza jurídica en la instancia electoral correspondiente, se hará valer la voluntad ciudadana que apostó por el proyecto de campaña que impulsó el priista. Finalmente, reconoció el apoyo del presidente del Revolucionario Institucional en Hidalgo, Omar Fayad, para desarrollar esta gira de gestión y agradecimiento que permite dar cumplimiento a compromisos. (Redacción, página 07)



El Independiente-Lamentable que Filiberto Hernández trate de convencer que gano; Baños: El presidente electo de Mineral de la Reforma emanado de la coalición "Hidalgo -nos une" Luis Baños lamentó la estrategia política que está siguiendo el ex candidato del PRI Fi-liberto Hernández que tratar de confundir a la ciudadanía al señalarle que el Tribunal Electoral le dio el triunfo. "Yo creo que está cometiendo error tras error porque quiere engañar a la población de que ganó la elección y son las autoridades del Tribunal Electoral Estatal los que decidirán apega-dos a derecho quién es el ganador.- Agregó que de acuerdo a lo que la población decidió, la coalición "Hidalgo nos une" es quien .gobernará Mineral de la Reforma y espera que el Tribunal Electoral ratifique, a más tardar el viernes, la resolución de la con-tienda electoral en la que compitió. Agregó que la sociedad debe tener confianza en el Tribunal Electoral del estado porque es la autoridad competente para decidir, apegado a derecho, quién es el ganador de la contienda del pasado 3 de julio. Cabe recordar que el candidato del PRI Filiberto Hernández inició a media semana una campaña de agradecimiento en el municipio a quienes votaron por él y le recordó que el PRI es un partido de compromiso y palabra. El próximo lunes. Luis Baños ofrecerá conferencia de prensa en la que dará a conoce sus 10 puntos de acción de su plan de desarrollo municipal que pondrá en marcha en la próxima gestión municipal. (Miguel Ángel Carrasco, página 02)

El Independiente-Pedro Porras calificado como buen elemento por el CEN perredista; Tovar: El responsable de capacitación en políticas públicas y gubernamentales del Comité Ejecutivo Nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD) Elpidio Tovar de la Cruz aseguró que Pedro Porras Pérez fue calificado como buen elemento en relación a esta materia, lo cual ha permitido que muchos militantes del perredismo hidalquense "se pongan la camiseta". "Es una capacitación para todos los funcionarios de la próxima administración para establecer buenos gobiernos y cumplir cabalmente las audito-rías a través de la planeación y análisis de buenos planes de desarrollo municipal." Durante el marco de la inauguración del taller de capacitación técnica y planes de desarrollo municipal que se imparte a través de la dirigencia nacional a los próximos servidores públicos municipales de Hidalgo, aseguró que este tipo de capacitación se deriva de una necesidad del Instituto Ideológico del PRD, el cual busca fomentar en la población política públicas, la divulgación, difusión y la elaboración teórica. Tovar de la Cruz reconoció que desde hace varios años el perredismo ha dejado de establecer a nivel general cuadros ideológicos que saquen adelante al partido, sin embargo, hay estados en los que se han preocupado un poco por mantener estos principios y así calificó a Hidalgo. -¿Entonces a qué se debe que los perredistas hidalquenses pasen de la izquierda al PRI en unos cuantos años como Ricardo Bravo? -Desgraciadamente no todos tienen claros sus principios y bien "puesta la camiseta". Pero no es tarde ratificar estos principios. Por último, comentó que será un éxito el taller con los hidalquenses, va que durante este sábado y domingo 160 personas que estarán en los nuevos gobiernos municipales que inician labores en enero. (Miguel Ángel Carrasco, página 05)

El Independiente-No habrá cambio de dirigencia en PRD el 24 de septiembre, reconoce Porras: El presidente del Consejo esta-tal del PRD en Hidalgo Pedro Porras Pérez reconoció que no habrá cambio de dirigencia el 24 de septiembre como se te-nía planeado, ya que este sábado venció el plazo para realizar el consejo estatal para convocar al consejo electoral y dar paso a otra dirigencia. "La ruta que habíamos planteado para que el 24 de septiembre fuera cuando se debería llevar el consejo electivo, ya no se podrá llevar a cabo." Ya que, puntualizó, "para que eso se hubiera dado, a más tardar este sábado es cuando se debería haber celebrado el consejo electivo, donde se presentará y aprobará la convocatoria y los requisitos para llamar a un consejo electivo." Por lo que dijo que, seguramente, después del 20 de agosto será cuando habrá consejo nacional para realizar el consejo electivo. "Estaríamos teniendo el consejo el 27 de agosto y de ahí dejar pasar 45 días para llevar a cabo el consejo electivo que se debe dar estatutariamente y a mediados de octubre se podría estar llevando a cabo." -¿Ahora si se llevará a cabo? -Lo que hemos planteado es que queremos que se nombre otra dirección, porque responsablemente hemos planteado que se necesita un comité nuevo que se haga cargo, un nuevo comité de la próxima jornada electoral federal. "Porque es sano que se den los relevos en las direcciones y en este caso, no es que haga falta capacidad, sino que es bueno una renovación." Ante el señalamiento que se ha estado dando en los espacios perredistas de poder, en los que se menciona la posibilidad de que Teresa Samperio fuera la nueva dirigen-te estatal del PRD, dijo que "sería una buena presidenta, yo la veo bien ocupando ese puesto." (Miguel Angol Carrasco, página 07)

#### INSTITUCIONES ELECTORALES

"No se generó información"



### PLANO ESTATAL

Milenio-Alcaldías suman 520 mdp en préstamos bancarios: En lo que va de los actuales trienios municipales los 84 ediles han solicitado algún crédito. En los tres años de las 84 administraciones municipales, el Congreso local autorizó a los municipios hidalquenses endeudarse por un monto global de 520 millones de pesos. Pachuca, Tulancingo y Huejutla son las localidades que más deben. Una solicitud de transparencia, pedida al Congreso da cuenta de los decretos aprobados por la Cámara de Diputados de Hidalgo para que los municipios puedan adquirir créditos bancarios a pagar hasta en 20 años. Los últimos endeudamientos corresponden a la ciudad de Pachuca con dos créditos autorizados por un estimado de 76 millones de pesos para la modernización del catastro municipal y el cambio de las más de 20 mil luminarias de la ciudad. Desde el municipio más pobre: Yahualica hasta el que más recursos aporta al Producto Interno Bruto de Hidalgo: Tula, han solicitado al Congreso aprobar una línea de crédito para sus municipios. El documento contiene los 10 decretos de los últimos tres años, en los cuales, el último corresponde al municipio de Pachuca, el cual solicitó un empréstito por 16 millones 555 mil pesos para la modernización del catastro de la localidad. Según la información, Metztitlán es otro de los municipios que solicitó un crédito por 4 millones de pesos, para "la adquisición de maguinaria pesada seminueva que consiste en: una motoconformadora, una pala de ruedas (pailoder), una retroexcavadora, un tractor D4 y un camión recolector de basura, destinadas para inversión pública productiva que permitirá la construcción, ampliación y rehabilitación de diversas obras". En 2009, el municipio de Tasquillo adquirió un crédito por dos millones y medio de pesos "sin rebasar el periodo de mandato constitucional de su administración, recursos crediticios que serán aplicados en la construcción, ampliación, rehabilitación de diversas obras públicas productivas, contempladas en su Programa Anual de Inversión". La localidad de Zapotlán de Juárez solicitó un préstamo de tres y medio millones de pesos para la "construcción, equipamiento y operación del sitio de disposición final de los residuos sólidos urbanos. Queda facultado este Municipio a cubrir con recursos propios las cantidades que en su caso resulten faltantes para realizar en su totalidad las obras o adquisiciones provectadas o en caso contrario de resultar con recursos sobrantes". Huejutla de Reves, el municipio más endeudado, adquirió en préstamo por 10 millones de pesos para la compra de "una barredora industrial de trabajo pesado, dos camiones equipados con caja de volteo, dos camiones equipados con tanque para aqua potable, una retroexcavadora y una motoconformadora". El municipio de Emiliano Zapata adquirió una deuda de dos millones y medio de pesos para terminar con su plan de inversión en 2009. De acuerdo con la información proporcionada, el crédito más amplio es por 370 millones 476 mil pesos e incluye a 60 municipios y el gobierno estatal funge como aval. (Ángel Cabrera, página 08)

Criterio-Comparecerá Jorge Márquez en Congreso: Conforme el seguimiento de la Comisión de Gobernación de la 61 Legislatura del Congreso de Hidalgo, es probable que el presidente municipal de Tulancingo, Jorge Márquez Alvarado, comparezca en septiembre para explicar diversas irregularidades en el manejo de la administración. Una de estas anomalías, según refirió en entrevista el diputado panista Damián Sosa Castelán, y quien hace unas semanas lo evidenció en la tribuna, es el monopolio dentro de la Expoferia Tulancingo 2011, sitio en donde, según el legislador, sólo se vende el refresco El Huerto, de su empresa con razón social embotelladora Mayol S.A de C.V. En ese sentido, dijo, debe explicar por qué el patronato que organizó el evento permitió "nada más, única y exclusivamente que su refresco fuera el que se pudiera vender en la feria de Tulancingo". Otra irregularidad que deberá explicar son la o las razones que derivaron en el retiro del Subsidio para la Seguridad Pública de los Municipios (Subsemun). Este programa consiste en destinar recursos extraordinarios a los municipios, para que lo inviertan en el rubro de la seguridad pública, ya sea administrativo u operativo, "pero tal parce que dejaremos de gozar de este subsidio por falta de capacidad y atención", señaló. En el mismo tenor, deberá explicar por qué no se aplicaron en tiempo y forma los recursos del programa federal Rescates de Espacios Públicos, específicamente en las colonias Guadalupe, Napotec y El Paraíso, durante los ejercicios fiscales 2009 y 2010. Por esta situación, Tulancingo no recibirá más recursos este año. "Desconocemos qué haya sido, si la falta de capacidad por parte de quien en su momento operó, pero lo que sí resulta primordial es la comparecencia del titular municipal", agregó. Un problema que no ha subsanado la compañía constructora del alcalde tulancinguense, (Bienes Raíces Mayol, SA de CV), es la falta de recolectores pluviales e infraestructura de agua potable en el fraccionamiento Argentina, que esa compañía construyó en 2002. Respecto a la deuda aprobada a finales de 2010, por 60 millones de pesos para la construcción de la nueva sede del ayuntamiento, "debe de explicar por qué se endeudó, pues a final de cuenta la suma que se tendrá qué pagar en 18 años, sería de cerca de 16 millones de pesos, eso es incongruente", dijo. "Espero que en días próximos ya esté citando al presidente municipal, aunque no tenemos con exactitud esa fecha,



espero que sea este mes y, si no, sería en septiembre, pues hay varios puntos y temas que tienen que venir a comentarnos", concluyó el legislador.(Antonio Alcaraz, página 04)

**Criterio-Coadyuva TSJEH para capacitar estudiantes:** El Tribunal Superior de Justicia de Hidalgo mantiene una comunicación eficiente con las instituciones educativas para coadyuvar en la capacitación de los estudiantes en materia del Nuevo Sistema de Justicia Penal, manifestó el magistrado Valentín Echavarría Almanza, representante del Poder Judicial; al compartir la convicción del gobernador Francisco Olvera Ruiz, de concebir a la educación como la principal herramienta para combatir la marginación y la pobreza. El magistrado Echavarría Almanza detalló que la Comisión Interinstitucional para la Reforma Integral del Sistema de Justicia Penal en la entidad desarrolla actividades de difusión dirigidas a diversos grupos sociales, como son los litigantes y estudiantes de derecho. **(Redacción, página 07)** 

Criterio-Presentan delegado la próxima semana: La próxima semana será presentado oficialmente el nuevo delegado en Hidalgo de la Procuraduría General de la República (PGR), informó la dependencia federal. Pedro Enrique Yeverino Rivera es quien ya se encuentra desempeñando este cargo desde el jueves pasado, luego de haberse desempeñado como subdelegado de Procedimientos Penales en la misma dependencia. El funcionario tiene una trayectoria de 22 años dentro del organismo, donde inició su trayectoria como Agente del Ministerio Público Federal en el Estado de Oaxaca, después en Nuevo León, Coahuila e Hidalgo. A principios de mes en un breve comunicado la coordinadora de delegaciones estatales Rosa Elena Torres Ávila confirmó la renuncia del ex delegado de la PGR en Hidalgo, David Magaña Muñoz. También se anunció el relevo de los delegados, de los estados de Aguascalientes, Chiapas, Coahuila, Distrito Federal, Durango, Estado de México, Guanajuato, Jalisco, Michoacán, Morelos, Oaxaca, Querétaro, Quintana Roo, San Luis Potosí, Sinaloa, Sonora, Tamaulipas, Tlaxcala, Veracruz y Zacatecas. Fue desde el domingo 31 de julio por la tarde que se sabía de forma extraoficial que Magaña había renunciado a su cargo. La versión oficial que se manejó es que esta acción se presentó por la reestructuración interna que está llevando a cabo la PGR, con la llegada de la titular de la PGR a nivel nacional, Marisela Morales. Por esta razón a finales de julio del presente año, los subdelegados ya se estaban haciendo cargo de los despachos de las delegaciones de la PGR, dentro del marco legal vigente. Además se hizo mención, por parte de la PGR a nivel nacional, que entre los nuevos delegados hay nueve mujeres y 23 hombres, y que sólo tres fueron ratificados en sus cargos en las entidades, mientras que otros cinco fueron reasignados a nuevas plazas y los restantes, son nombramientos nuevos. Hace unos días fue el subprocurador de Control Regional, Procedimientos Penales y Amparo, Cuitláhuac Salinas, tomó protesta a los 32 nuevos delegados; además, expresó en su mensaje que este es un acto que representa la apertura a un nuevo proceso de designación de delegados con criterios exigentes de reclutamiento y selección. (Ommar Ayala, página 05)

Uno más Uno-Pide congreso filtros en dependencia del estado: Legisladores de la LXI Legislatura del Congreso del estado de Hidalgo se mostraron a favor de solicitar al ejecutivo estatal y los gobiernos municipales colocar filtros en las dependencias y secretarías, esto para evitar actos de corrupción que dementan las acciones de las instituciones, además solamente los servido-res públicos mejor preparados podrán ejercer cargos en la administración pública. Yolanda Tellería Beltrán, coordinadora de la fracción parlamentaria del Partido Acción Nacional (PAN) aseguró que colocar seguridad en las evaluaciones para permitir que el personal mejor calificado pueda ejercer un puesto es un acto que permitirá el mejor funcionamiento de todos los órganos de gobierno y así consolidar todas las demandas de la sociedad. Asimismo, la encargada de los blanquiazules señaló que actualmente las dependencias tienen a muchos servidores burócratas que no se compro-meten con su labor, por lo que debe hacerse una revisión exhaustiva de la labor de los funcionarios. Por su parte la bancada del Partido de la Revolución Democrática (PRD) también criticó la falta de filtros para entrar a un puesto o cargo en la administración pública, desde los municipios hasta el ejecutivo de la entidad, por lo que la diputada Hermenegilda Estrada Díaz explicó que los compadrazgos siguen latentes y deben quitarse en todos los niveles, ejemplificó que incluso en regi-dores de algunos municipios, los amigos o familiares cerca-nos de los alcaldes desempeñan puestos en dependencias sin tener el conocimiento previo, por lo que erogan un déficit por su mal funcionamiento. Los legisladores se refirieron a este fenómeno como una constante que ha estado presente a lo largo de diferentes administraciones por lo exhortaron al jefe del ejecutivo el aplicar medidas de seguridad para evitar que personas sin los conocimientos necesarios puedan desempeñar un cargo derivado del erario público. Los integrantes la legislación permanente turnaron esta pro-puesta a las comisiones pertinentes, en este caso de gobierno encabezada por Ramón Ramírez Valtierra para ser analizada y evaluada y en caso de tener la aprobación de este cuerpo legislativo se podrá llevar al pleno para su discusión y enviada al ejecutivo. (José Ignacio García, página 03)



#### PLANO MUNICIPAL

Uno más uno-Alcaldesa descarta más balaceras en Pachuca: La alcaldesa de Pachuca Edna Geraldina García Gordillo ha asegurado que no hay más riesgos latentes de que en la capital del estado de Hidalgo se presenten más balaceras como las ocurridas en la colonia Santa Julia el pasado jueves, así mismo dijo que los ciudadanos se pueden sentir tranquilos, debido a que los elementos de la policía municipal y estatal estarán rondando de forma constante las principales inmediaciones y plazas comerciales de la bella airosa para evitar más intentos de robos. La edil dijo que este acto ocurrido el jueves pasado en Galerías Pachuca no tiene relación con el crimen organizado, por lo que descartó la posible presencia de miembros de Los Zetas en la bella airosa. Asimismo, reveló que se continuará un seguimiento en las principales sucursales bancarias para evitar más acciones violentas que puedan causar algún daño a los pachuqueños, la munícipe afirmó que tiene confianza plena en la disposición de todos los uniformados para el combate a la delincuencia y auxilio a la población en caso de que lo requiera. La encargada de Casa Rule declaró que se trata de un hecho aislado que no ocurre de manera frecuente, por lo que pidió a la ciudadanía tomar las debidas medidas de seguridad para evitar la aparición de los criminales, algunas colonias serán monitoreadas con más presencia de los efectivos de la policía local para evitar cualquier riesgo subsecuente en la ciudad. En cuestiones de seguridad no se puede decir que se trate de condiciones parecidas a las acontecidas en Tulancingo, explicó la mandataria municipal, quien dijo que sólo fue una llamada de auxilio de parte de un ciudadano que fue robado, por lo que los agentes de seguridad actuaron como debían y aunque los dos policías se encuentran siendo atendidos por las heridas de gravedad que sufrieron por pare de los asaltantes, señaló que es el compromiso que se tienen con la ciudadanía para garantizar su seguridad y hacer de la capital un meior lugar para vivir. Cabe destacar que en dichas acciones violentas se presentaron elementos del Ejército Mexicano, así como efectivos de la policía estatal, municipal y agentes ministeriales, esto según las autoridades para prevenir otro suceso de esta naturaleza. (José Ignacio García, página 04)



#### PLANO NACIONAL

Milenio- Los panistas, a la caza del voto: Hoy también tendrán actos masivos. El secretario de Hacienda estará en Guanajuato, donde reunirá a más de 10 mil personas; la diputada dará su informe en el Teatro Metropólitan y Creel se entrevistará con Fox. Una competencia en la que los precandidatos panistas muestran el *músculo* no sólo para aparecer en las boletas electorales, sino para posicionarse hacia la elección presidencial, es la que se sostiene este fin de semana. Ernesto Cordero, secretario de Hacienda, logró reunir a aproximadamente seis mil personas en Hermosillo, Sonora, con el apovo del gobernador Guillermo Padrés: la diputada Josefina Vázguez Mota se reunió con unos mil ióvenes en la Ciudad de México y Santiago Creel ofreció una conferencia de prensa en Guadalajara. Aprovechan el fin de semana para lograr subir en las encuestas y hoy también tendrán actos masivos. Cordero estará en el Poliforum León en Guanajuato, donde prevé reunir a más de 10 mil personas y le entregarán 30 mil firmas de apoyo. Vázquez Mota dará su informe en el Metropólitan, mientras que Creel estará en el Centro Fox y le pedirá al ex presidente se reconcilie con Felipe Calderón. Actos masivos En Hermosillo, Cordero probó lo que seguramente espera será, en los próximos meses, el platillo que saboreará todos los días: multitudes tratando de abrazarlo, mujeres intentando besarlo, políticos desesperados por estar cerca de él, líderes peleando por salir en la foto. El secretario de Hacienda estuvo con los panistas encabezados por el gobernador Padrés Elías, quienes le juntaron al precandidato a unas seis mil personas, traídas en autobuses alquilados por los comités municipales panistas y otros por panistas que buscan un sitio en las boletas electorales del 2012. Cordero escuchó a Mario Calderón, dirigente juvenil del PAN, quien le dijo que los mexicanos rechazarán candidaturas de telenovelas y al mandatario Padrés Elías, quien recordó como hace dos años sacó al PRI del gobierno. Hoy, el secretario estará en el bastión del panismo nacional, donde cerca de 10 mil blanquiazules de Guanajuato y de cinco estados del país lo respaldarán en sus aspiraciones a la Presidencia. Comandados por el gobernador Juan Manuel Oliva, y por la diputada local, Elia Hernández, coordinadora de las redes de apoyo del secretario de Hacienda, los panistas le entregarán aquí casi 30 mil firmas para su registro, en el proceso interno en el que se disputará la candidatura del PAN al 2012. Cordero externó que "los de enfrente" están muy entretenidos porque ganaron algunas elecciones estatales, pero hoy Acción Nacional gobierna la mayor parte del país, por lo que representa una alternativa de gobierno y la ciudadanía así lo reconoce. "No a la grilla, sí a Josefina" Entre gritos de "presidenta" de unos mil jóvenes panistas, Vázquez Mota vislumbró su victoria en la elección interna del PAN para elegir candidato a la Presidencia. "Yo veo ese 18 de febrero, yo lo estoy viendo, cuando todos juntos vayamos a la elección de la candidatura presidencial, yo veo un PAN unido, que construyó reglas claras y democráticas, yo veo un PAN, como decía Castillo Peraza, sin ánimo de coronación a nadie, yo veo un PAN en el que se honra la palabra de un padrón confiable." "Necesitamos a Vicente" Creel decidió pedir a Fox que se reconcilie con el Presidente y se involucre en las tareas del partido rumbo a 2012. Hoy estará en San Francisco del Rincón, en el rancho del ex presidente, para hablar con él. El encuentro se realizará luego de que el ex mandatario ha criticado la estrategia de combate al narcotráfico aplicada por Calderón y de que el mes pasado declaró al El Nuevo Día, de Puerto Rico, que el regreso del PRI al poder no sería un retroceso. Es por esto que Creel —quien fungió como secretario de Gobernación durante su gestión y posteriormente compitió por la candidatura presidencial del PAN— señaló que los panistas "lo necesitamos como él nos necesitó a nosotros en 2000, ahora que regrese a dar lo que mucho le dio el PAN". Ayer estuvo en Guadalajara, donde comentó que son muchos los precandidatos panistas. (Daniel Venegas, página 18)

## COLUMNAS POLÍTICAS

#### Milenio-Trascendió:

**Que** a la tensión generada por la captura de agentes mexiquenses del presunto líder de *La mano con ojos* en el Distrito Federal pueden añadirse las declaraciones del detenido ante las autoridades del Estado de México.

Y es que funcionarios de aquella entidad indagan una posible red de protección de servidores públicos, por lo que el testimonio de **Óscar Oswaldo García Montoya** se ha vuelto clave.

Por cierto, el poeta **Efraín Bartolomé**, damnificado por la irrupción policiaca del viernes en Tlalpan, asegura que el procurador mexiquense, **Alfredo Castillo**, se empeñó en dejar en prenda su reloj Montblanc, porque él nunca se lo pidió ni se lo aceptó.



**Que** más de uno se sorprendió cuando comenzó a circular la versión de que el presidente **Felipe Calderón** y su secretario de Trabajo, **Javier Lozano Alarcón**, andaban echándole porras a las izquierdas vía Twitter.

Sin embargo, los escandalizados respiraron profundo cuando constataron en las cuentas de ambos funcionarios que los parabienes eran para los zurdos, por ser ayer el día internacional de quienes, como el mandatario, tienen esa condición.

**Que** el secretario de Gobernación, **Francisco Blake**, ha estado muy activo en la agenda panista, pues por varias semanas ha recibido en su despacho a líderes de este partido.

El viernes pasado se apareció en Bucareli el presidente panista, **Gustavo Madero**; la coordinadora del PAN en San Lázaro, **Josefina Vázquez Mota**, y el del Senado, **José González Morfín**. En el caso del dirigente fue la tercera vez que acudió en una semana.

¿Será **Blake** una pieza importante para la depuración de la lista rumbo al 2012?

**Que** a propósito de la *grilla* blanquiazul, en ese partido aseguran que el acto de relanzamiento de este mediodía en León, Guanajuato, es la despedida de **Ernesto Cordero** de la Secretaría de Hacienda. Dicen que esta semana su único cargo será el de precandidato presidencial.

Si, como se espera, a la convocatoria responden 10 mil panistas, **Cordero** habrá dicho adiós mostrando el *músculo*, pues ayer en Hermosillo, Sonora, dicen que reunió la misma cantidad de gente, si bien cálculos más conservadores hablan de 6 mil.

#### (Redacción, página 02)

#### **Milenio-Intelecto Opuesto:**

Las Redes Sociales: La polémica que se generó a partir de la publicación de MILENIO Hidalgo (ejemplar 840 del viernes 11 de agosto) sobre la determinación del Gobierno de suspender el acceso a redes sociales a empleados administrativos v de oficinas abre la puerta a un debate sobre el uso v función de las páginas que conocemos como Facebook, Twitter v Youtube, entre otras. Si bien, es cierto que desde su origen las redes sociales -su nombre lo dice- fueron creadas para el contacto y la interacción a través de medios electrónicos, el paso del tiempo las ha adaptado como medios de comunicación masiva. Lo digo porque es normal que ahora los gobiernos estatales, la misma Presidencia de la República, empresas y comercios, tengan una cuenta en las páginas antes mencionadas con el fin de promocionarse, posicionar su imagen e incluso difundir campañas políticas y de impacto social. A tal grado han servido las redes para movilizar a las masas que vemos los ejemplos de las revueltas civiles en medio oriente de 2010 y principios de este año, así como lo ocurrido en Londres, donde a través del mensajero de dispositivos móviles se llamó a la gente para salir a las calles. En México, se ha empleado para la defensa de derechos humanos, principalmente desde grupos de la sociedad civil donde concentraciones y marchas han emanado de la web. Para los medios de comunicación ha servido de referente para consulta de datos, eventos y situaciones al instante que sólo se pueden constatar a través de la red. El principal argumento de la Oficina de Innovación Gubernamental en Hidalgo es que se consume más del 80 por ciento del ancho de banda de la red de Internet que tiene contratado el Poder Ejecutivo. Sin embargo, sería prudente hacer una consulta y evaluación de personal, computadora por computadora, para conocer las inquietudes de quienes trabajan en Gobierno sobre el uso que le dan a las redes sociales. Además de conocer sus inquietudes, serviría de apoyo para futuras ideas para mejorar el entorno laboral, el ambiente burocrático y de paso generar capacitaciones al respecto a través de las propias redes. Bien dicen que un empleado feliz es más productivo que un infeliz. (Eduardo González, página 03)



# COLUMNAS POLÍTICAS LOCALES

#### Milenio-Pájaro Carpintero...

**Que** para cerrar con broche de oro sus periodos de gobierno, y justificar gastos, los alcaldes de Tulancingo y Atotonilco el Grande, **Jorge Márquez** y **Julio César Ángeles** respectivamente, decidieron invertir una buena parte en construir nuevas sedes municipales. En conjunto las obras costarán 100 millones de pesos que bien pudieron utilizar para solventar las deudas municipales con CFE o en programas de apoyo a grupos vulnerables o, mejor aún, en invertir en equipamiento de sus policías municipales.

En fin, los alcaldes optaron por heredar mejores instalaciones para un mejor desempeño de los nuevos munícipes, que por cierto en ambos casos no son de sus partidos sino de la oposición.

**Que** los municipios afectados por la tormenta tropical *Arlene* podrían quedarse esperando a que la ayuda llegue hasta el próximo año. Y es el gobierno estatal no cuenta con los recursos necesarios para completar los más 2 mil millones de pesos para reparar los daños.

Así pues, las comunidades tendrán que ser atendidas con la mitad del dinero presupuestado en afectaciones mientras se estira el dinero enviado por el Fonden para que alcance para todos.

**Que** hablando de lluvias, cualquier tormenta pone a temblar a los pachuqueños. Ayer la precipitación de la tarde causó diversos choques en bulevar Colosio y en la carretera a Real del Monte, en donde incluso se generaron alertas por redes sociales para que los conductores tuvieran precaución. Ante la falta de pericia de algunos y la velocidad de otros, fueron inevitables las carambolas, sobre todo en el sur de la capital, afortunadamente sin saldos que lamentar más que lo material.

#### (redacción, página 03)

#### Milenio-Las Perlas...

"El nuevo edificio administrativo será motivo de orgullo para los ciudadanos de Atotonilco y no solo será un nuevo edificio."

**Julio César Ángeles,** edil de Atotonilco el Grande, habla sobre la futura sede municipal cuya construcción ha sido relacionada con irregularidades.

"...en esta etapa del año prácticamente todos los recursos están comprometidos y etiquetados, no hay disponibilidad para atender está situación."

**Ramón Ramírez Valtierra,** presidente de la Junta de Gobierno del Congreso Local, respecto a que no podrá aplicarse el FONDEN debido a la falta de dinero.

"En el recuento de esas casillas únicamente varió que los 16 votos que estaban considerados como nulos."

**Luis Baños**, alcalde electo de Mineral de la Reforma, asegura que la impugnación del PRI será rechazada.

#### (Redacción, página 03)



**Independiente-El Socavón:** Ante el gasto de útiles y uniformes por el regreso a clases, en casas de empeño y préstamo ya se frotan las manos... No permita abusos, denúncielos **(redacción, primera plana)** 

**Uno más uno-Pachuquillas:** Lamentable el desempeño de los policías municipales de Pachuca, quienes al parecer no tienen sentido de responsabilidad con su trabajo y mucho menos con lo que pase a su alrededor. Y es que, además del tránsito que se ocasiona por el arreglo del pavimento en el centro, estos permiten que los autos se estacionen en doble fila y hasta dejan comadreara sus conductores en medio de la vialidad... **(redacción, primera plana)** 

#### La Crónica de Hoy-Arriba:

**Arriba-Yadira García:** Esta joven funcionaria mantiene la voluntad por el esfuerzo cotidiano, realizando acciones a favor de la buena comunicación entre la dependencia a la cual sirve y la sociedad en general; desde su llegada a la Secretaría de Planeación, García Franco expuso su preocupación por mantener al día los vínculos idóneos con los medios estatales, tarea que hasta la fecha desempeña.

**Abajo: Ramón V. Diez:** Algunos roces del coordinador regional por Pachuca con la dirigencia capitalina del Partido Revolucionario Institucional fueron evidenciados nuevamente en los medios locales, situación que deja mal parado a Vicente Diez, quien al parecer no encuentra rumbo al interior de los grupos políticos, pues su presencia es cada vez más incierta. Debe mejorar sus actitudes si quiere permanecer en la escena.

#### (Redacción, página 02)

#### La Crónica de Hoy-Grillerías:

#### FRACCIONAMIENTOS

Buena parte de los terrenos que unen comunidades como El Huixmí y La Palma con San Antonio El Desmonte están siendo fraccionados para lo que se transformará en breve en un gran asentamiento humano. Con ello revive además el antiguo proyecto del libramiento Santa Catarina-Tlapacoya, el cual entroncaría con la carretera México-Pachuca a la altura de Matilde. Pero sin duda una de las preocupaciones es el tema de los servicios básicos.

#### **INCONFORMES**

Los grillitos asistentes el fin de semana al promocionado evento de "La Flor más Bella del Campo", organizado por la Confederación Nacional Campesina en la entidad, refirieron que el veredicto final no dejó muy contentos a algunos labriegos, tan es así que estuvieron a punto de golpearse entre ellos porque la ganadora no correspondió al gusto del respetable. En la refriega verbal sufrieron la embestida el presidente de la Junta de Gobierno del Congreso local, quien fue invitado especial, así como el propio dirigente del organismo, Onésimo Serrano.

#### BENEFICIO PROPIO

Cuestionan los grillitos el por qué la regidora por Mineral de la Reforma, Silvia Patricia Durán Guerrero, ya olvidó a los electores de la zona de la ex hacienda del Álamo, a quienes durante su gestión jamás recibieron beneficio alguno, pues reclaman que son enormes las carencias y problemáticas que tiene este fraccionamiento, desde falta de alumbrado público, desazolve de coladeras, avenidas en precario estado y descuido de áreas verdes, hasta la inseguridad creciente. Afirman los observadores que, desde su ingreso al cabildo, sólo su vivienda es la única favorecida, pues comentan que mínimamente cada mes realiza arreglos de cualquier índole, sin el respectivo permiso de la Secretaría de Obras Públicas del municipio.

#### TORMENTOS NOCTURNOS

Reclaman los grillitos noctámbulos que ya son una verdadera molestia los operativos del programa Alcoholímetro, y no reclaman por su aplicación, que persigue en primera instancia el bienestar y la seguridad de la población, pero lo que





incomoda, según los afectados, es la prepotencia con la cual se manejan los elementos de la Secretaría de Seguridad Pública Estatal quienes tratan como auténticos delincuentes a los conductores, inclusive hasta los que manejan sin los efectos del alcohol.

(Redacción, página 02)

## **CARTONES POLÍTICOS Y ANEXOS**

#### Milenio

